

大内中学校通信 紺碧

真岡市立大内中学校 TEL 0285-82-2541
〒321-4405 真岡市飯貝1159
HP <http://www.moka-tcg.ed.jp/ouchjhsc>



大内中シンボル・
キャラクター
『モーウチモカウ』

真岡市立大内中学校
令和7年度 第2号
令和7年 5月発行

校長室から

情報モラル教育の推進

風薫るすがすがしい季節となりました。5月18日に行われた運動会では、生徒たちは盛り上がり、力いっぱい闘う姿が見られました。御来校いただいた、保護者の皆様、地域の皆様、御声援ありがとうございました。

さて、5月の大型連休前に、各学年で事前指導を行ってもらいましたが、心配なことの一つにインターネット接続に伴うトラブルがあります。スマートフォン等の所持率が年々増加する中、本校でも、情報モラルの育成は喫緊の課題と捉えています。情報モラルとは、「情報社会で適正な活動を行うための基になる考え方と態度」のことですが、それが不十分などのようなトラブルに巻き込まれてしまうのでしょうか。以下に具体例を示します。

- ◆ **スマホの過度な使用による日常生活への支障**
無料通話アプリで友人とメッセージ交換（トーク）をするのが大好きなAさん。終わらせるタイミングが分からず、夜遅くまでスマホを使う毎日でした。
 - 朝起きるのがつらくなり、眠たくて授業にも集中できなくなりました。体調や成績にも影響が出ているのですが、友人とのトークはやめられません。
 - ◆ **無料通話アプリなどの悪口や仲間外れ**
クラスの仲良し数人でやっているグループトーク。Bさんは、「〇〇さんの話、面白くない」の最後に「?」をつけ忘れたまま、スマホを置いてお風呂に入ってしまいました。
 - お風呂上りにスマホを見ると、「ひどい！」などの書き込みが。誤解を解こうとしても、反応なし。Bさん以外のメンバーは別グループを作り、Bさんを外したのです。
 - ◆ **なりすまし投稿による誹謗中傷**
△校のC君は、〇校のD君がどうにも気に入らず、D君になりすまし、ネットに「〇校のE君が万引きをしている」と、ウソの書き込みをしました。
 - E君がD君を問い合わせると、D君は書き込んでいないことが分かりました。調べると、△校のC君の仕業だと判明。学校間トラブルに発展しました。
 - ◆ **ゲームに夢中になっている最中に生じた高額課金**
お母さんのスマホを借りて、ゲームをしているN君。アイテムが欲しいときはお母さんに相談し、パスワードを入力してもらって購入していました。
 - ある月、10万円以上の請求が届いてビックリ。スマホを確認すると、パスワード入力後の数分間は自由に購入できるように設定していました。
 - ◆ **SNSやネットで知り合った人による性犯罪被害**
Hさんは、同じバンドのファンの女子高生とSNSでよく話をしていました。ある時「ライブのチケットが余分にあるから一緒に行こう！」と誘われました。
 - ライブ当日、待ち合わせ場所に行ってみると、SNSの写真とはまったく違う男の人で、チケットの話もウソ。無理やり車に乗せられそうになりました。
 - ◆ **SNSがきっかけとなり犯罪へ加担**
卒業生の投稿を見ていたら、先輩の知り合いが書き込んだ「高額バイト」などの情報が。連絡してみたら「荷物を受け取るだけでいいとのこと」中高生でもOK。
 - 指示された家まで行ったものの、怖くなつてうろうろしていたら警察官に職務質問されて、オレオレ詐欺の片棒を担がされていたことがわかり、警察へ。

情報化の急速な進展が予想されるこれからの中学生時代にふさわしい情報モラルを、生徒がしっかりと身に付けられるよう、本校では、今後も情報モラル教育の充実に力を注いで参ります。御家庭においても、スマートフォン等の利用におけるルールやマナーについて、親子で話し合い、正しく使用できるよう御協力をお願ひいたします。

【交通安全教室 4/10 (木)】

飯貝駐在の小林さん、下籠谷駐在の空本さん、交通教育指導員の高木さん、交通指導員の大塚さんと飯塚さんの5名に御指導いただき、1年生が自転車の乗り方を学びました。学校から上大田和のあぐ里つ娘の駐車場まで往復で移動しました。横断歩道の渡り方や自転車点検など学んだことを登下校に生かして、3年間事故無く生活して欲しいです。



【各種学力テスト 4/17 (木) ※3年理は4/14 (月)】

1年生は真岡市総合学力調査(国・社・数・理)、2年生はとちぎっ子学習状況調査(国・社・数・理・英)、3年生は全国学力・学習状況調査(国・数・理)を行いました。どの学年も集中して取り組んでいました。今年度から3年理科はCBT(タブレット端末上で試験を行う)という方式を初めて実施しました。



【創立記念講話 4/23 (水)】

本校卒業生でドローンの仕事をされている水沼和幸さんに創立記念講話をいただきました。演題は「ラジコンとの出会い」で、水沼さんが今の職業に就くまでの経緯や中学生に考えてほしいことをお話しいただき、ドローンの実演もしていただきました。本質を理解して職業していくには、中学校の今の勉強が大切である、中学時代は自分の好きなことを深く理解したり知識をためておく、中学校での勉強がとても役立っている、など今の大内中生にとってとても大切なことをお話しいただき、生徒達は聞き入っていました。ドローンの操縦実演では、その技術の高さに完成が上がっていました。



【授業参観 4/25 (金)】

【小中合同引き渡し訓練 5/1 (木)】



その後中学校に来ていたのですが、交通渋滞など大きなトラブルはありませんでした。実際の大災害を想定した意味のあるものになったと思います。今後も小中学校が連携してこのような訓練を続けていきたいと思います。

震度6強の地震が発生した想定で、大内地区ない小中学校合同で引き渡し訓練を実施しました。地震発生・避難指示のアナウンスの後、校庭に避難しました。小学校にきょうだいがいる家庭は、小学校から迎えに行き、そ

